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С 6 по 8 июня ра бо тал 
XXІІІ Петербургский 
меж ду на род ный 
экономический фо рум. 
Не бу дет преувеличением 
отметить, что взгля ды все го 
мирового истеблишмента 
были прикованы к это му 
мероприятию. 

ПМЭФ за ре ко мен до вал се бя как 
площадка громких заявлений, 
миллиардных контр ак тов и много-
обещающих до го во ров. Одним из 
них ста ло соглашение ЕА ЭС и КНР 
об об ме не информацией о то ва-
рах и транс порт ных сред ствах, 
перемещаемых че рез та мо жен ные 
границы. А министр ЕЭК Тать я на 
Ва ло вая проанонсировала под го-
тов ку к подписанию декларации о 
сотрудничестве с Тихоокеанским 
аль ян сом. В этом го ду на Пе тер-
бург ском фо ру ме перспективы 
Евразийского экономического 
со ю за рассматривали в различных 
ас пек тах — цифрового разви-
тия, сотрудничества с Латинской 
Америкой и АСЕ АН. В пер вый день 
на сессии «Евразийский экономи-
ческий со юз. Стратегия будущего» 
пред се да тель коллегии ЕЭК 
Тигран САРКИСЯН, чле ны Со ве-
та ЕЭК и вице-премь е ры стран 
со ю за Игорь ПЕТРИШЕНКО 
(Бе ла русь), Алихан СМАИЛОВ 
(Ка зах стан), Жениш РА ЗА КОВ 
(Кыр гыз стан) и Ан тон СИЛУА-
НОВ (Россия) обсудили клю че вые 
достижения и точки рос та интегра-
ционного объединения на следу-
ющую пятилетку.

Не кон ку рен тос по соб ный 
до лжен уйти
Те ма наделения наднациональных 
ор га нов ЕА ЭС бо́льшими полномо-
чиями звучит уже да вно. И в этот 
раз она крас ной нитью проходила 
в выступлениях участников.
«На будущие пять лет на до по ду-
мать о том, как сде лать механизм 
принятия решений бо лее эффек-
тивным. Се год ня на фор маль ную 
часть принятия решений мы тратим 
минимум год, по то му что все так 
зарегламентировано в на шем 
со юз ном до го во ре и мы до лжны 
выдерживать эти про це ду ры. Если 
на уров не экс пер тов пришло ка-
кое-то замечание, то мы по те ря ем 
минимум два ме ся ца, по то му что 
мы обя за ны все эти фор маль ные 
про це ду ры выдерживать, — ска зал 
Тигран Саркисян. — Уже не од но-
к рат но на Вы сшем со ве те зву чал 
этот тезис о необходимости на-
деления комиссии новыми полно-
мочиями. Мы составили пе ре чень 
таких полномочий — там их по-
ряд ка 30 технического ха рак те ра, 
ко то рые мож но спо кой но пе ре дать 
коллегии».
Еще од ной проб ле мой со ю за 
Тигран Саркисян на звал «недо-
интеграцию», ко то рая наносит 
существенный вред преж де все го 
предпринимателям. Бизнес по-
стоян но жа лу ет ся на изъятия, 
ограничения, что не да ет про чув-
ство вать весь эф фект объедине-
ния. Причина появления но вых 
барь е ров — не до ста точ ная гармо-
низация за ко но да тельств. В со юз-
ном до го во ре выделили 15 сфер, 

где без совершенствования это го 
ас пек та не обойтись.
«Мы не го то вы к сво бод ной конку-
ренции. Ког да становится очевид-
ным, что то или иное предприятие 
в ка кой-либо стра не при формиро-
вании общего рын ка не выдержит 
конкуренции и обанкротится, это 
воспринимается со сто ро ны нацио-
нальных правительств как не что 
ужас ное и недопустимое, — обо-
значил третью пре по ну на пути к 
по лно цен но му со ю зу пред се да тель 
ЕЭК. — А мы до лжны подготовить 
наши национальные правительства 
к то му, что если мы формируем 
сво бод ный ры нок (а на ша ос нов-
ная цель — это сво бод ное движе-
ние то ва ров, сво бод ная конкурен-
ция меж ду предпринимателями), 
то нам нуж но привыкнуть к мысли, 
что неэффективные предприятия 
до лжны уйти».
Обратил внимание Тигран Сарки-
сян и на необходимость создания 
своих цифровых экосистем.

Головокружение 
от ус пе хов

В будущем го ду Бе ла русь ста нет 
пред се да те лем в ЕА ЭС, а пред-
ставитель стра ны возглавит ЕЭК 
до 2024 го да. Заместитель премь-
ер-министра Беларуси Игорь 
Петришенко обозначил, что стра-
ны быстрыми шагами перешли от 
единой та мо жен ной территории к 
Та мо жен но му со ю зу и ЕА ЭС. «На 
оп ре де лен ном эта пе у нас, как 
говорили классики, появилось 
головокружение от интеграци-
онных ус пе хов, но по многим ас-
пек там мы видим, что не уда лось 
их достигнуть. 
И переиначу еще од ну фра зу: 
есть у интеграции на ча ло, нет 
у интеграции кон ца, — отметил 
Игорь Петришенко. — Сей час го-
товится конк рет ный до ку мент — 
стратегия развития Евразийского 
со ю за до 2025 го да. Нам этот дух 
интеграционного взаимодействия 
национальных правительств при 

активной роли и координиру-
ющей составляющей Евразийской 
экономической комиссии на до 
сконцентрировать на решении 
амбициозных за дач. А эти задачи 
не но вы — они все прописаны в 
до го во ре».
Драйверами в этом де ле бу дут 
министры ЕЭК, ко то рым необхо-
димо предоставить соответству-
ющие полномочия. И ко неч но же, 
до лжны по яв лять ся сов мест ные 
про ек ты. Вот что в этой связи под-
черк нул Игорь Петришенко: «Мы 
до лжны расширять свое взаимо-
действие и рынки сбы та на шей 
продукции с элементами финансо-
вой поддержки сов мест но го про-
дук та. Если мы конк рет ные про ек-
ты начинаем за пус кать, тог да нам 
мож но бу дет, Тигран Суренович 
(Саркисян. — «СЕ».), и оцифро-
вывать. А то до ра бо та ем ся до то го, 
что оцифровывать не че го бу дет». 
Вице-премь ер призвал сфокуси-
роваться и на совершенствова-
нии гуманитарной составляющей 
интеграции — науки, куль ту ры, 
образования.

Рав ные доли 
та мо жен но го пирога
О том, что стра ны ста вят свои 
национальные интересы вы ше 
интеграционных, говорил и Ан-
тон Силуанов, пер вый заместитель 
пред се да те ля правительства Рос-
сии. «Что у нас се год ня? Се год ня 
еще та кое за ча точ ное состояние, 
ког да от сут ству ет да же единая 
элект рон ная цифровая подпись, 
единые транс порт ные на клад ные, 
по ко то рым возникают барь е ры 
меж ду бизнесом. Да же на таких 
ме ло чах мы не соз да ем условия 
для активизации бизнеса на терри-
тории на ше го со ю за», — отметил 
пер вый вице-премь ер России. Он 
обратил внимание на необходи-
мость появления боль ше го числа 
интеграционных про ек тов, что бы 
каж дая стра на чув ство ва ла свою 
вов ле чен ность в со юз и по лу ча ла 
вы го ду.
Ан тон Силуанов вы ска зал ся о 
спо ре с распределением та мо жен-
ных пошлин и предложил соз дать 
единую отк ры тую ба зу: сколь ко 
приходит, по треб ля ет ся то ва ров, 
сколь ко из них идет в дру гую стра-
ну. Тог да все воп ро сы бу дут сня ты, 
и появится доверие меж ду партне-
рами.

Мария ДА ДА ЛКО.

Ко ро ва «на связи» 
и он лайн-тор гов ля 

для ЕА ЭС
Три компании предс та вят 

Бе ла русь в финале 
кон кур са «Евразийские 
цифровые плат фор мы»

Во вре мя Бел орус ской 
агроп ро мыш лен ной недели 
сос то ял ся белорусский полуфинал 
Меж ду на род но го кон кур са 
инновационных про ек тов «Евразийские 
цифровые плат фор мы-2019». 
Победителями стали «Кешью», 
Ovі-bovі и «Универсальный пла теж ный 
агре га тор для он лайн-торговли в ЕА ЭС».

Цифровая система слежения за активностью и 
руминацией (про цес сом пищеварения) ко ров 
Ovі-bovі с помощью специальных датчиков на 
ошейниках вы яв ля ет ко ров в охо те для свое-
вре мен но го осеменения. Датчики ра бо та ют 
бо лее пяти лет от од ной батарейки, дан ные 
неограниченно хра нят ся на сер ве ре системы и 
до ступ ны пер со на лу че рез интернет-бра у зер. 
Це на бел орус ско го датчика — 60-75 ев ро, в то 
вре мя как аналогичные датчики фирмы Lely 
сто ят для российских дилеров 105 ев ро.
Универсальный пла теж ный агре га тор пре дос-
тав ля ет тор го вым интернет-площадкам пла-
теж ные инструменты для всех го су дарств — 
чле нов ЕА ЭС. Ко ман да про ек та участвовала в 
создании многих решений — предпроцессинго-
вых комп лек сов, пла те жей на ба зе QR-ко дов, 
биометрической идентификации.
«Кешью» — SaaS-плат фор ма для пла те жей 
по ку па те лей с комиссией 0,5 %. Клиент мо-
жет переводить про дав цу сред ства, минуя 
двух посредников: меж ду на род ные пла теж ные 
системы и эквайринг, что сокращает издержки 
про дав цов на упла ту комиссий. Это пер вый 
белорусский про ект, получивший под держ ку 
Barclays Accelerator и Techstars.
Как отметил заместитель директора 
Де пар та мен та информационных техноло-
гий Евразийской экономической комис-
сии Сер гей НЕСТЕРОВИЧ, информационно-
коммуникационные технологии — традиционно 
од но из са мых динамично развивающихся 
направлений в Беларуси: «Осо бен но приятно 
видеть в числе и победителей, и участников 
полуфинала на ше го кон кур са в Республике 
Бе ла русь на столь ко сильные инновационные 
про ек ты из сель ско го хо зяй ства, промышлен-
ности и торговли».
Все го от Беларуси в кон кур се участ во ва ло 
26 инновационных про ек тов. Заявки оценива-
ли не сколь ко де сят ков экс пер тов по воп ро сам 
цифровой экономики из всех го су дарств Евра-
зийского экономического со ю за. В белорусский 
полуфинал вышли три про ек та по отрасли 
«Про мыш лен ность», три — «Сель ское хо зяй-
ство» и че ты ре — «Тор гов ля».
Победители полуфинала бу дут со рев но вать ся в 
финале кон кур са в сен тяб ре на еже год ном фо-
ру ме «Евразийская не де ля — 2019» в Бишкеке. 
Жюри вы бе рет трех победителей кон кур са, 
еще двум участникам бу дет присуждена по бе да 
в категории «Симпатии ЕЭК».
Про ек ты бу дут предс тав ле ны потенциальным 
инвесторам, ак се ле ра то рам, вен чур ным фон-
дам и го су дар ствен ным учреждениям. Для 
них предоставят льгот ные условия участия в 
акселерационных прог рам мах от парт не ров 
кон кур са, а так же организуют встречи с пред-
ставителями различных де пар та мен тов ЕЭК для 
обсуждения воз мож ных направлений сотрудни-
чества.
По сло вам опе ра то ра кон кур са, ге не раль-
но го директора издательского до ма «Рег-
ла мент» Виталия БОГ ДА НО ВА, кон курс 
призван быть пост оян но действующей меж ду-
на род ной площадкой для экспертизы и об ме на 
практическим опы том в сфе ре цифровой транс-
формации экономики го су дарств — чле нов со-
ю за. Он по мо жет значительно ускорить реа-
лизацию цифровой повестки и формирование 
евразийских экосистем в большинстве сек то ров 
экономики.

Вар ва ра МО РО ЗО ВА.

ЕСТЬ ЕСТЬ 
У ИНТЕГРАЦИИ У ИНТЕГРАЦИИ 
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Игорь 
ПЕТРИШЕНКО.


